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履职尽责谋发展  同心筑梦展宏图 
——与会委员围绕《政府工作报告》等进行热烈讨论 

 

１月３日上午，参加政协北京市房山区第九届委员会第二

次会议的委员以视频形式列席房山区第九届人民代表大会第三

次会议，听取区委副书记、区政府区长阳波同志所作的《政府

工作报告》。会后，与会委员围绕《政府工作报告》及其他报

告分组展开热烈讨论。１月３日下午，区政协经济、科技等界

别委员围绕《政府工作报告》召开联组讨论会，区委书记邹劲松

代表区委参加讨论。 

委员们一致认为，《政府工作报告》思路清晰、重点突出，

客观全面地总结了 2022 年取得的成绩；科学谋划了 2023 年主
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要工作，特别是从六个方面对 2023 年工作进行了安排部署，具

有很强的指导性与可操作性，充分体现了九届区政府求真务实、

开拓创新的精神。同时，委员们也对其他报告给予了充分肯定。 

高峰等委员表示，《政府工作报告》回顾过去一年工作，

总结成绩实事求是，分析问题深刻透彻，制定目标切实可行，

部署工作措施有力，政治站位高、发展思路清、为民情怀浓，

是一个高屋建瓴、振奋人心的好报告。 

杨耀淇等委员表示，今年以来面对复杂严峻形势，我们经

受住了新冠疫情的严重冲击，在全区上下共同努力下，统筹疫

情防控和经济社会发展，GDP、一般公共预算收入、规上工业和

投资等多项经济指标实现了超预期增长，增速位于全市前列，

实现了九届区政府精彩开局、成功起势。 

武玉章等委员表示，报告在落实“红色房山、活力房山、

精致房山、大美房山、平安房山、幸福房山”要求方面，拿出

了具体计划、实现路径、任务目标、保障途径等，标准高、措

施实，全区上下齐心协力抓落实，一定能续写“一区一城”新

房山现代化建设新篇章。 

王旭东等委员表示，对报告中有关区委区政府树立“人人

都是营商环境”的理念印象深刻，特别是抓实政策落地、精准

纾困解难、提速项目建设的政策“组合拳”，帮助企业提升了

发展动力，释放了发展活力，更让企业从中感受到了房山领导

干部的担当作为，增强了企业在房山发展的信心和决心。 

王莹等委员表示，报告中多处提到不断增进民生福祉、着
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力保障和改善民生、推动实现共同富裕、保就业稳就业、着力

解决群众操心事烦心事揪心事等，体现了区政府高度关注民生

工作，始终坚持以人民为中心的发展思想。 

对《政府工作报告》高度评价的同时，各组委员围绕全区

重点工作，提出了中肯的建议。 

魏淑凤等委员建议，要加快推进公共卫生应急管理体系建

设，不断提升全区医疗救治能力。建议加速推进北京中医药大

学第六附属医院、宣武医院新院区等建设，不断提升“健康房

山”平台服务保障能力。 

徐明等委员建议，要提升城市精细化管理水平，聚焦城乡

结合部环境治理、生活垃圾分类等重点问题，持之以恒解决好

群众身边的“关键小事”，不断提升房山人民的获得感、幸福

感和安全感。 

王大磊等委员建议，要充分发挥房山文旅资源优势，推动

文旅商深度融合发展，积极创建国家级全域旅游示范区。要进

一步支持乡村民宿发展，打造区域性特色民宿品牌。 

尹志刚、车丽梅等委员还就“三农”工作、落实科教兴国

战略等，提出了建议。 

在联组讨论会上，经济、科技等界别委员齐聚一堂，围绕

《政府工作报告》提出的目标任务，结合所属行业领域实际，

就如何更好建设“六大房山”、推动“一区一城”新房山现代

化建设积极踊跃发言。 

苗英伟委员建议，要充分发挥良乡大学城创新引领作用，
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鼓励支持高校在校人员创新创业，推动更多高校科研成果就地

转化、就地产业化，在全市率先打造国家级创新型街区。 

吕鹏辉委员建议，要加快数字房山建设，打造数字经济示

范标杆项目，建设数字经济示范基地和应用场景，推动数字经

济与实体经济深度融合，赋能传统产业转型升级。 

袁泽路委员建议，要推动首创奥莱、熙悦天街、半岛广场

等核心商圈节点联动、商圈连片，加快长阳休闲商务区建设，

打造地标性建筑，营造良好城市形象和商业氛围。 

潘芳委员建议，要坚持规划引领，分圈层、分时序聚力打

造长阳地区、青龙湖地区、良乡大学城等城市发展高地。重视

发挥青龙湖地区天然优势，为青龙湖地区市级功能提升留出发

展空间。根据我区文旅融合产业发展形势变化，适时启动房山

区全域旅游发展专项规划修编。 

陈忠敏委员建议，要发挥好中关村（房山）高精尖产业基

金作用，形成以投资促项目落地、以投资促企业健康可持续发

展的产业生态。依托中发展集团科技服务全链条布局优势，推

动海内外创新资源、优质项目向房山聚集。 

陈利军委员表示，近年来，房山产业转型迈向高精尖，越

来越多科创企业、专精特新企业落户房山。建议构建系统的科

技成果转化体系，制定持续推进科技成果转化的中长期规划，

助推“活力房山”建设。 

肖英委员建议，要加大对民营经济、民营企业扶持力度，

帮助企业复工达产。支持在平原乡镇构建“一店多仓”“一站
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式购物”模式，为保民生、稳供应提供有力保障。 

与会委员还就人才引进和发展问题提出建议，希望区委区

政府继续加大人才引进力度，围绕企业人才普遍关心的住房保

障、子女入学、医疗服务等方面，完善政策、狠抓落实，为“一

区一城”新房山现代化建设集聚更多优秀人才。 

邹劲松表示，通过此次联组讨论与各位政协委员面对面交

流，倾听了大家对房山区经济社会发展的意见建议，让人深受

启发，并对委员们关注和支持房山发展表示感谢！  

邹劲松指出，当前，房山区迎来最好发展时机，作为首都

南部发展重点地区和高质量发展主战场，存在巨大发展增量。

区委区政府思想高度一致，坚决贯彻党中央决策部署和党的二

十大精神，坚持规划引领，紧紧围绕落实房山“三区一节点”

功能定位，加快构建“1+3+N”功能区发展格局，立志全力建设

“六大房山”，走出一条平原新城高质量发展之路。 

邹劲松强调，区各部门领导干部要时刻保持清醒头脑，经

常深入基层一线，充分发挥 12345 热线和服务管家的作用，进

一步畅通对接渠道，逐一落实各位委员提出的意见建议。政府

部门要当好服务企业的“店小二”，按照有求必应、无事不扰、

“人人都是营商环境”的理念，全方位、全过程、全天候为企

业提供全生命周期服务，切实保障企业诉求得到及时解决。要

大力优化营商环境，从产业政策、医疗、教育、住房、交通等

各方面为企业发展提供支持保障。要着力推动更多重大项目落

地房山，为企业提供更多发展机遇。希望委员们继续关注和支
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持房山发展，为全力建设“六大房山”、接续谱写“一区一城”

新房山现代化建设新篇章建言献策。 

区政协党组书记、主席魏广勋，区政协党组副书记、常务

副主席王永年，区政协副主席杨冬立、耿纪民、王擎，区政协

秘书长王文洪参加讨论。 

 

 


